



# Fassana actu'

janvier 2026



n° 97

Journal d'information de la commune de Fessenheim

## Sommaire

### À la Une !

Deux jours de magie partagée

### Éditorial de Claude Brender

Le temps de Noël est là

### Sujets du mois

Le rose, couleur de l'automne

Des agents communaux mis à l'honneur

Élections municipales 2026

### Agenda

### État civil / Retour en images



Le maire, les adjoints et conseillers municipaux, ainsi que l'ensemble du personnel communal vous présentent leurs meilleurs vœux pour 2026.

## Marché de Noël

# Deux jours de magie partagée

par Marie-Jeanne Kieffer, adjoint au maire chargée de la communication

Chaque année, avant que tout l'Alsace ne s'illumine, quelques marchés de Noël ouvrent leurs portes dès l'ami-novembre. Notre marché était de ceux-là et a ravit visiteurs et exposants par son ambiance chaleureuse, ses premières découvertes artisanales et ses odeurs de vin chaud. Cette année, pour permettre un meilleur accueil des visiteurs, c'est dans l'allée qui mène à la médiathèque, la cour Bader, que les services techniques ont installé chalets, tonnelles et décoration.



Les 15 et 16 novembre, près de quarante exposants ont proposé des produits artisanaux et locaux : créations textiles et autres, décos et douceurs de Noël, bijoux, miel, thé, etc. Ainsi, le public a eu l'occasion de faire des emplettes de Noël responsables, faites main ou maison par des artisans, membres d'asso-

cieries et producteurs de notre région et de repartir avec un cadeau à mettre sous le sapin, qui a du sens et qu'on ne trouve pas partout. À la médiathèque, le pôle culturel a fait briller les yeux des enfants avec des contes de Noël. L'association de parents d'élèves y proposait un atelier de décoration apprécié. Les enfants ont pu envoyer leur lettre au Père Noël. Malgré une météo capricieuse, les visiteurs ont été au rendez-vous durant ces deux jours. Ils ont pu profiter de la chaleur des chansons de Chris Jazz Noël ainsi que des stands de restauration. En se faisant plaisir, ils se laissaient tenter par les propositions gourmandes de l'association des parents d'élèves et du conseil municipal des jeunes ou participaient à une belle action solidaire à la buvette au profit du Téléthon.

En changeant le marché de Noël de lieu, la commune a conservé ce qu'elle souhaite offrir : un moment d'authenticité, de convivialité, un espace simple et généreux où l'on se retrouve, où l'on partage, où l'on ressent un peu de ce que Noël a de plus précieux : la chaleur humaine.



## Éditorial

par Claude Brender, maire

# Le temps de Noël est là

Les festivités de Noël ont débuté très tôt à Fessenheim avec le marché de Noël, organisé les 15 et 16 novembre, qui a rencontré un beau succès populaire, et ce malgré une météo pluvieuse. Face à un site devenu trop exigu, tant pour l'accueil des exposants que du public, et présentant certaines limites en matière de sécurité, la municipalité — qui a repris l'organisation du marché après l'Omscal - a fait le choix d'installer l'événement dans la cour Bader, autour de la médiathèque. Ce changement de site, opéré dans un délai restreint, a constitué un véritable défi, relevé avec succès grâce à l'engagement des équipes des services technique, culturel et administratif. La mise en place de 23 chalets en bois et 15 chapiteaux, leur raccordement électrique, la décoration du site, mais aussi la sélection, l'accueil et l'installation des exposants ont nécessité une mobilisation exemplaire des agents communaux et des élus volontaires. Qu'ils en soient ici chaleureusement remerciés, tout comme les associations partenaires. Leur plus belle récompense réside dans le retour très largement positif des exposants et du public, séduits par la qualité des prestations et des conditions d'accueil proposées. Si des améliorations restent à apporter, notamment en matière de mise en lumière, la nouvelle dimension donnée à ce marché de Noël, désormais bien ancré dans les traditions locales, a marqué les esprits et promet de le rendre incontournable dans la région. Ce temps de Noël, rythmé également par des concerts, spectacles et animations, est une occasion privilégiée de se rassembler autour des valeurs portées par cette fête, issue de la Nativité de Jésus et devenue aujourd'hui universelle : celles de la famille, du partage et de l'amour des siens comme des autres. Profitons-en sans modération.

Joyeux Noël !

## Fassana actu'

Journal d'information de la commune de Fessenheim  
Mairie, BP 80001 - 68740 Fessenheim  
Publication gratuite

Directeur de la publication  
Claude Brender, maire

Responsable de la rédaction  
Marie-Jeanne Kieffer, adjoint au maire

Rédaction et composition  
service administratif et commission communication

Contributeurs rédaction: Marie-Jeanne Kieffer, Fabienne Wassmer, Christelle Duquénoy, Béatrice Bernard  
Impression: imprimerie Mack - Oberhergheim

# Le rose, couleur de l'automne

par Fabienne Wassmer, membre de l'EPF

Le 26 octobre dernier, l'entente pédestre de Fessenheim était mobilisée pour sa désormais traditionnelle journée d'automne. Chaque édition voit augmenter les résultats de la marche rose, organisée dans le cadre des actions d'Octobre rose, mois dédié à la sensibilisation aux cancers féminins.



La Ligue contre le cancer était présente au départ de la salle des fêtes où près de 300 marcheurs, coureurs, randonneurs avertis ont entamé leur journée sur les deux circuits proposés de 9,5 km et 7 km. Chacun a ainsi pu admirer la campagne alentour sous les couleurs de l'automne et les étangs où une pause revigorante était prévue, avant de revenir vers le village. Au retour, un apéritif suivi d'un délicieux repas partagé avec famille et amis attendait randonneurs et gourmands à la salle des fêtes. Nos deux amis musiciens Guy Schelcher et Guy Klingler, ont

fait danser dans l'après-midi les plus de 200 participants. La générosité de tous a permis de collecter la belle somme de 2200€ pour la Ligue contre le cancer. Comme promis l'an dernier, nous avons fait encore mieux que l'an dernier et encore mieux que l'année d'avant! L'EPF, avec tous ses bénévoles ayant travaillé à la réussite de cette journée, vous remercie pour votre générosité, MERCI pour votre participation joyeuse et pleine de bonne humeur! Le rendez-vous est d'ores et déjà pris pour l'année prochaine, avec l'ambition de faire encore mieux!

# Des agents communaux mis à l'honneur

Lors du préambule au repas de Noël du personnel communal, le maire Claude Brender a raccourci son discours afin d'honorer un nombre inhabituel d'agents.



Claude Brender, Hugues Schelcher, Mathieu Rusch, Nathalie Bangel, Emmanuel Legrain et Denis Foehrlé.

Cinq agents se sont vus décerner une médaille d'honneur régionale, départementale et communale récompensant leur compétence professionnelle et leur dévouement au service public et plus particulièrement à la commune. Nathalie Bangel, Mathieu

Rusch et Hugues Schelcher ont été décorés de la médaille de vermeil pour 30 années de service. Emmanuel Legrain et Denis Foehrlé, ont eux, reçu la médaille d'or pour 35 ans passés dans la fonction publique territoriale. Denis fut également honoré pour l'ensemble de son parcours professionnel et personnel puisqu'il prend sa retraite au 1<sup>er</sup> janvier 2026, tout comme Romain Lutaescher.

Denis est entré dans l'administration communale, à la veille de ses 19 ans, le 1<sup>er</sup> juillet 1979 en qualité de maître-nageur sauveteur à la piscine de Fessenheim. Il fut titulaire le 1<sup>er</sup> juillet 1980 et nommé moniteur d'éducation physique et sportive à la salle polyvalente en 1983. Il poursuivit sa carrière dans le cadre d'emploi des ETAPS. Denis s'impliqua énormément comme directeur du centre de loisirs communal, animateur de gymnas-

tique, sapeur-pompier volontaire et formateur aux gestes de premiers secours.

Romain était lui tout juste âgé de 20 ans lorsqu'il a intégré le service technique de Fessenheim, le 1<sup>er</sup> juillet 1983. Durant plus de 42 ans, il a servi la commune avec constance et dévouement. Il fut un acteur essentiel du cadre de vie en prenant part à l'entretien de la voirie, des bâtiments communaux et des espaces verts. Souhaitons leur de profiter d'une longue et heureuse retraite pour s'adonner à leurs passions.



Claude Brender, entouré des deux futurs retraités, Romain Lutaescher et Denis Foehrlé.

## Élections municipales 2026

Les dimanches 15 et 22 mars 2026, les Français et Européens inscrits sur les listes électorales sont appelés à élire leurs conseils municipaux à travers un scrutin de liste, proportionnel et paritaire à deux tours. À Fessenheim, les électeurs devront se rendre à l'Escale, au 6 rue des Seigneurs (salle Alain Kueny).



La demande d'inscription sur les listes électorales, par celles et ceux qui n'y figurent pas, doit être faite au plus tard le 6 février 2026. Le délai est allongé au 5 mars 2026 dans l'une des situations suivantes: jeune de 18 ans n'ayant pas fait le recensement citoyen, déménagement récent, acquisition récente de la nationalité française et droit de vote récemment recouvré. Vous pouvez vérifier votre situation électorale sur le site service-public.fr. Attention, la date de l'ins-

cription en ligne est fixée au 4 février 2026. En cas d'absence le jour du scrutin, vous pouvez charger un électeur de voter à votre place, dans votre bureau de vote. Vous pouvez lui donner procuration en ligne, en utilisant le téléservice « Maprocuration » : <https://www.maprocuration.gouv.fr/> ou en remplaçant le document papier Cerfa officiel. Faire cette démarche au plus tôt vous assure de pouvoir voter par procuration le jour du scrutin. Il est rappelé que pour voter, il convient de présenter une pièce d'identité en cours de validité et la carte électorale (non obligatoire mais utile pour trouver plus facilement l'électeur sur la liste électorale) ; sont acceptés également: permis de conduire ou carte vitale avec photos récentes.

Il n'y aura pas de refonte de la liste pour ce scrutin, vous conservez la même carte électorale que lors des dernières élections (sauf nouveaux inscrits), même en cas de changement d'adresse dans la commune.

## Les énergies renouvelables, une affaire de citoyens

La société Énergie citoyenne du pays Rhin-Brisach organise une journée d'information dédiée aux énergies renouvelables. Cela sera l'occasion d'en savoir plus sur le sujet, de vous investir (et d'investir) dans des projets locaux valorisants

Samedi 7 février de 10 h à 16 h,  
dans le hall du centre culturel transfrontalier  
Art'Rhena (île du Rhin - Vogelgrun).  
Entrée gratuite. Pour plus d'informations:  
[energiescitoyennesbrisach@orange.fr](mailto:energiescitoyennesbrisach@orange.fr)

## Skier au Marstein

La commune de Fessenheim et le ski club SREG de Mulhouse proposent aux enfants, à partir de 6 ans révolus, de skier ou surfer au Marstein, du 7 janvier à fin mars, selon l'enneigement. L'activité est également proposée aux adultes. Possibilité de transport en commun à partir d'Ensisheim (9 h/18 h).

Inscriptions jusqu'au 7 janvier.  
Formulaire disponible en mairie.  
Renseignements au 07 70 04 95 11.

## Kaffee-Kuchen et musique

Le dimanche 2 novembre, à l'invitation du maire de Hartheim am Rhein Stefan Ostermaier, des seniors français et allemands se sont retrouvés à la Seltenbachhalle pour partager une après-midi festive.



Après les mots d'accueil très chaleureux des édiles des deux communes jumelées, ils ont été conviés au traditionnel *Kaffee-Kuchen*, préparé par l'association des femmes rurales et par la section locale de la Croix-Rouge allemande. Il faut dire que la *Schwarzwälder Kirschtorte* – la célèbre forêt noire – a remporté le plus grand succès. La rencontre a été animée par le joyeux groupe *Schwartzwälder3*, qui a interprété des classiques de la variété de la Forêt-Noire. Pour conclure l'après-midi, un petit pain accompagné d'une saucisse a encore été servi aux participants.

Les prochaines retrouvailles auront lieu à Fessenheim, lors de la représentation du théâtre alsacien le 22 février 2026.

## Quand le cinéma rassemble les aînés à l'Escale



Mardi 9 décembre, les aînés de Fessenheim étaient invités par la commune à une séance de cinéma organisée par l'association LAC, à l'Escale. Une soixantaine de participants ont ainsi pu découvrir, sur grand écran, le film *Moi qui t'aimais*, un biopic de Diane Kurys racontant l'histoire du couple mythique formé par Simone Signoret et Yves Montand. Pour certains, cette projection fut également l'occasion de découvrir la salle, dans laquelle l'association propose en moyenne deux films par mois. Une initiative chaleureusement appréciée par les aînés, qui espèrent voir ce type de rendez-vous convivial renouvelé à l'avenir.

## Tenue du fichier population de la commune et distribution du courrier

Toute personne ou famille arrivant dans la commune doit se déclarer en mairie avec une pièce d'identité, le livret de famille (le cas échéant) et un justificatif de domicile. Les noms et prénoms doivent figurer clairement sur la boîte aux lettres afin de faciliter les échanges administratifs concernant l'école, le recensement, les élections, etc. Les personnes quittant la commune sont priées d'en informer la mairie (par courriel, courrier, téléphone ou sur place), en indiquant leur nouvelle adresse.

## Fermeture du pôle culturel

La médiathèque sera fermée du 19 décembre au soir au 5 janvier. L'espace muséographique Victor Schoelcher, son œuvre sera fermé du 19 décembre au soir au 13 janvier.

# Agenda

## Vœux du maire

Le maire, les adjoints et conseillers municipaux convient la population à la réception du Nouvel an. Les membres du milieu associatif méritants seront récompensés à cette occasion. La cérémonie sera suivie d'une animation musicale.

**Mercredi 7 janvier, à 18 h 30  
à la salle des fêtes.**

## Arboriculture

La commune de Fessenheim et l'association des arboriculteurs d'Ottmarsheim proposent deux demi-journées de démonstration/formation ouvertes aux habitants de Fessenheim. Lors de la première, cinq arbres fruitiers seront plantés. La seconde sera consacrée à la taille au verger. En parallèle, un groupe de passionnés d'arboriculture est en train de se former autour de Denis Bader et Joël Neff, et pourra être contacté sur place.

**Samedi 17 janvier de 9 h à 12 h  
et samedi 7 mars, de 9 h à 12 h,  
au verger communal, à côté de l'école Arc-en-ciel,  
rue des Seigneurs.**



## Loto des amis des quilles

L'association Les amis des quilles organise une soirée Loto. De nombreux lots de valeur et bons d'achats sont à gagner. Une tombola réservée aux cartons pré vendus est organisée. Petite restauration et pâtisseries

**Samedi 17 janvier à 20 h à la salle des fêtes  
Ouverture des portes à 18 h  
4 € le carton et 20 € les 6 cartons, disponibles à la boulangerie Grenacker et à la boulangerie du Super U , ou par téléphone au 06 77 10 74 98.**

## Grand gala de Volksmusik

Le Football club Fessenheim invite les amatrices et amateurs de Volksmusik à un gala présenté par Corinne Fresch et qui verra se succéder sur scène: Marc Pircher, Daniela Martinez, Stefan Micha, Marco Spiegl et Salvatore e Rosario. Un repas (choucroute garnie, dessert, café) est proposé.

**Dimanche 8 mars à 14 h, à la salle des fêtes.  
Ouverture des portes à 11 h.  
Tarif: sans repas 42 €, avec repas 55 €.  
Réservations au 03 89 48 68 12 ou 06 77 86 59 36.**

## Collecte de sang

Une collecte de sang (prélèvement de sang total) est organisée par l'Établissement français du sang et l'association de donneurs de sang bénévoles de Fessenheim.

**Jeudi 22 janvier, de 16 h à 19 h 30,  
à la salle des fêtes.**



## Spectacle - Racine

Art'Rhena, en partenariat avec le pôle culturel de Fessenheim, présente *Racine*, un spectacle de la compagnie Humani Théâtre. Jeanne, collégienne mal dans sa peau, bouillon de colère. Elle rêve de partir loin. Pourtant, une découverte inattendue va bouleverser son existence. Sous forme de récit traversant les époques et les personnages, ponctué de chants occitans, la pièce se fait l'écho des colères et des interrogations des adolescents sur le monde adulte et de leur besoin d'émancipation.

**Vendredi 30 janvier à 20 h à l'Escale.  
Durée : 60 min. Tout public à partir de 10 ans.  
Pièce de théâtre en français.  
Tarif: 15 € ; réduit 12 € ; - de 17 ans 10 €.  
Réervations sur <https://arthrena.eu>.**

**À l'affiche au  
cinéma**



## La femme la plus riche du monde

Comédie dramatique de Thierry Klifa (2 h 3 min.). Avec Isabelle Huppert, Marina Foïs, Laurent Lafitte. Entre Marianne Farrère, milliardaire et Pierre-Alain, écrivain photographe, c'est le coup de foudre. Pourtant, l'ambition et l'insolence de ce dernier contraste avec la méfiance envers son entourage de la richissime héritière. Peu à peu le quotidien déraille et se transforme en une guerre sans merci.

**Mardi 13 janvier, à 20 h à l'Escale.  
Billetterie sur place.  
Ouverture des portes 30 minutes avant la séance.**

## État civil

### Naissance

01.12 Élie Gonçalves Monteiro

### Décès

09.11 Violette Diemunsch, 69 ans

### Anniversaires en janvier

- 01 Robert Grosson, 87 ans
- 03 Charlotte Lallemand, 78 ans
- 04 Bernadette Beringer, 92 ans
- 09 Serge Ghislain, 78 ans
- 10 Ruth Peterschmitt, 87 ans
- 10 Jean-Claude Scherrer, 79 ans
- 11 Suzanne Kieffer, 82 ans
- 11 Radoslav Djokic, 86 ans
- 13 Colette Martinez, 76 ans
- 14 Jean-Marie Foluszny, 79 ans
- 16 Rosemary Vergne, 85 ans
- 20 Gérard Elbisser, 79 ans
- 20 Martin Finkbeiner, 82 ans
- 23 Alfred Beck, 75 ans
- 26 Manuel Saes, 85 ans
- 27 Jacqueline Fricker, 79 ans

Vous avez le droit de ne pas figurer dans cette rubrique. S'adresser en mairie.

**Retour  
en image**



Jean Clair, 80 ans le 11 septembre.



Claire Ferracioli, 80 ans le 1<sup>er</sup> novembre.



André Schlosser, 80 ans le 27 novembre.